



Sœur Yvette CHARRIER 1935- 2024

Sœur Yvette est née en 1935 à Chambreaud, près des Herbiers, au nord de la Vendée, aînée d'une fratrie de cinq, de parents agriculteurs qui migreront dans le Gers.

Son milieu familial et paroissial de Vendée est porteur de foi et de vie chrétienne engagée. Elle n'a pas 20 ans quand l'appel du Seigneur se fait entendre. **Elle**

est entrée en 1955 chez les Sœurs des Campagnes et a fait son engagement définitif à Lombreuil en 1960. D'abord jeune professe à Saint-Sulpice dans l'Oise, elle a vécu de 1961 à 1971 à Tercillat en Creuse. Puis ce fut presque 10 ans à Ille-sur-Têt en pays Catalan, qu'elle a beaucoup aimé, notamment en travaillant à la Jardinière, coopérative d'expédition des pêches, parfois dès 4 heures du matin.

J'ai eu la chance de pouvoir partager le travail des femmes saisonnières en coopérative agricole dans les Pyrénées Orientales, puis en Ariège, et enfin le travail des aides ménagères. Ce coude à coude journalier nous insère profondément dans un groupe, dans un village, dans un pays.

Mais voilà que, **élue conseillère générale en 1980**, Sœur Yvette quitte le Roussillon pour la Normandie pour 6 ans dont une année à Lombreuil. Ensuite elle retrouve le Midi au Mas-d'Azil en Ariège où elle fera deux longs séjours. Dans cette région où le protestantisme est très présent, elle a participé à un groupe biblique œcuménique et a noué bien des relations fraternelles.

Entre ces deux séjours au bord des Pyrénées, Sœur Yvette a été douze ans à



Lombreuil, de 1998 à 2010, étant Prieure et Conseillère générale. Elle préparait alors des baptêmes d'enfants avec les parents ; elle y retrouvait sa veine missionnaire.

Par ailleurs Sœur Yvette **a participé et animé des groupes réunis autour de la Parole de Dieu**, ceci dans bien de nos secteurs, sans oublier ses présences à des **Conseils diocésains des religieux, ou Conseils pastoraux. Elle a aussi été active et heureuse de participer à la Fraternité Missionnaire en Rural**, au Mas.

Ces dernières années, la maladie vint altérer sa santé : une chute sur l'épaule et surtout le Parkinson. L'activité se réduit et elle arrive à Lombreuil en 2020. Puis elle entre à l'EHPAD de Briennon en novembre 2023. Yvette citait cette parole de Jésus à Pierre : **Un autre te nouera ta ceinture et te mènera où tu ne voudrais pas.** Et elle partageait ainsi son combat : **Il me faut creuser, creuser, pour trouver la joie.**

Rappelons ses dernières paroles aux Sœurs de Cheny, alors qu'elle était hospitalisée à Joigny et savait que sa fin était proche. Elle nous dit merci en exprimant qu'il n'était pas nécessaire que nous restions : C'est pareil si vous partez, l'important c'est le cœur. **Ne pleurez pas, Dieu est avec nous et on va vers Lui, il n'y a pas d'autres méthodes.**

Chacun de nous peut garder dans son cœur le souvenir de son visage, de sa personne. Yvette savait si bien écouter chacun avec une attention profonde.

Sœur Denise BOURGOIN
Prieuré de Ladon (Loiret)